

EL AUTENTICO

Expresión del Peronismo Auténtico para la liberación nacional y social

AÑO I - Nº 4 - \$ 10. - Publicación Quincenal

29 DE OCTUBRE DE 1975

Director: MIGUEL ZAVALA RODRIGUEZ

Los trabajadores enfrentan a las empresas multinacionales

Pág. 4 y 5

Salarios: los más bajos en los últimos 15 años

Pág. 2

Estudiantes y políticos analizan la realidad universitaria y nacional

Pág. 3

Volvió Isabel de Ascochinga. No por mucho tiempo, en seguida se fue a Chapadmalal. Pero el tiempo suficiente para presidir el acto del 17 más triste que recordamos los peronistas y para avalar nuevos avances de la represión las luchas de los trabajadores.

Isabel volvió porque los lopezreguistas aspiraban a recuperar posiciones. Porque el vanguardismo verticalista la necesitaba para enfrentar a los "rebeldes". Porque los "anti-verticalistas" no se animan a criticarla. Porque los militares y algunos políticos reaccionarios todavía prefieren —eliminando los gestos irritativos— tolerar a Isabel para profundizar la fractura del peronismo y mantenerla como máscara y usarla para la represión. Isabel volvió aparentemente inconsciente de la crisis en que está sumida nuestra Patria.

Reuniendo el máximo esfuerzo financiero y organizativo de todos los sectores del oficialismo, sólo se logró un acto pobre. Las treinta mil personas reunidas no llegan ni a totalizar el número de delegados generales de los sindicatos organizadores, esto sin contar que hubo paro, que se trajo gente del interior, etcétera. Esta debilidad no se compensó

con el discurso presidencial. El pueblo se pregunta qué pensó la Martínez en su refugio cordobés. Su discurso no fue peronista, buscaba tranquilizar a los distintos factores de poder y careció absolutamente de una propuesta política que permitiera vislumbrar siquiera buenas intenciones oficiales.

¿Cuál fue el rédito de este proceso? En el plano interno del oficialismo, han avanzado los sectores gremiales ligados a Lorenzo Miguel (ver pag. 5), que se van convirtiendo en el sostén de Isabel. Participan directamente en las reuniones del gabinete, han colocado a Afrio Pennisi como vicepresidente 1º del Senado, lograron empalme la figura de Robledo y hacer retroceder a Victorio Calabró, al tiempo que resolvían drásticamente la situación de Constantino Zorila en las 62 y el gremio de la Carne.

Ese rédito en las luchas intestinas no hace sino resaltar el enorme fracaso del acto del 17. A los cinco días nadie le recordaba y nadie decía "gracias Isabel". A los cinco días el tema nacional eran las huelgas y las movilizaciones obreras en defensa de los salarios. Y aquí apareció, con toda su crudeza, una respuesta coherente de los funcionarios del Gobierno, los



Respuesta obrera al nuevo "rodrigazo"

jerarcas sindicales y la cúpula militar. La propuesta es la represión, el plan es la violencia. Desde los ministerios de Economía y Trabajo y la Dirección de la CGT se planifica el ataque a los trabajadores. Se prohíben las huelgas por seis meses, y los "despidos por causa injustificada", como para mostrar equilibrio. A los pocos días, son decretados ilegales los paros de Sierra Grande y ferroviarios, mientras que los despidos y suspensiones continúan tranquilamente. Se remiten los aumentos de sueldo a un futuro Instituto de las Remuneraciones; mientras tanto, se rechazan los aumentos de salario.

Se congelan las convenciones colectivas y se anula toda cláusula que signifique reajuste progresivo de los jornales. Por último, se cubren todas estas medidas antipopulares con un "compromiso social dinámico" (sic) que no es más que un apoyo al Plan Cafiero y que además tiene como eje fundamental evitar cualquier reclamo

salarial y proscribir el derecho de huelga (punto 3 y anexo J del acta firmada).

La síntesis la dio el ministro Ruckauf: "Los obreros siempre han demostrado que están dispuestos al sacrificio."

Mientras tanto, la cúpula militar impuso su proyecto de Ley de Defensa, poderes represivos totales, ocupación de zonas, más presupuesto. El general Viola se reunió con legisladores de las comisiones de Defensa de Senadores y Diputados (ver pag. 6).

¿Qué se les pide a los trabajadores? Sacrificio, nada de huelgas, ni de protesta, ni organización gremial o política. ¿Qué se les ofrece? Salarios bajos, represión. Estamos como estábamos. Lanusse o Rodrigo o López Rega pasan, pero en la base hay una misma política imperialista, que encuentra, lógicamente, la misma respuesta. La movilización popular.

Ya lo hemos dicho. Este gobierno es antipopular. Su única propuesta es la escalada repre-

presente de la Junta Interamericana de Defensa, declaraba que la Junta "está preocupada por el terrorismo", dejando entrever una velada crítica a los países que no ponen el necesario énfasis en la lucha "contra el flagelo". No es casual que el jefe del estado mayor del ejército chileno, general Gustavo Alvarez, sostuviera que en "diversas oportunidades" se han observado "actitudes vacilantes" en ciertos países de América, a los que no identificó.

El enojo del chileno iba dirigido contra todas las naciones que no aceptan mansamente la hegemonía imperialista; pero apuntaba también contra aquellos países que asumen posiciones vacilantes. El Ejército Argentino, que empezó siendo la "estrella" de la conferencia, cumplió un papel desvaído, casi oscuro.

El general Videla negó que el Ejército mantuviera la doctrina anunciada por el general Carcagno; y en un matiz de diferencia con los ultrarresacccionarios jefes chilenos o brasileños, marcó su trabajo junto a un gobierno e instituciones civiles, siempre con la represión como tarea fundamental y prioritaria. ♦

siva. Lo que les preocupa es anular la respuesta de los trabajadores, que defienden sus intereses. Como sucediera en el mes de junio, desde Sierra Grande hasta el ingenio Ledesma, Mercedes-Benz, Fiat, judiciales, docentes, estatales, la movilización se extiende y se profundiza, porque no se puede prohibir el hambre por de-

creto. El pueblo peronista se movilizará y peleará por sus derechos. Esta es la respuesta frente a una crisis originada en la traición al mandato del 11 de marzo. Que no podrá ser solucionada sentándose sobre las bayonetas, sino mediante un gobierno leal a la liberación, enemigo de la dependencia. ♦

Slemenson: denuncian que está en Tucumán en poder del Ejército



Informaciones de Tucumán aseguran que Claudio Slemenson fue visto en el campamento militar de Famallá, mientras los distintos organismos oficiales del Ejército y la Policía siguen negando que Slemenson esté detenido.

El titular del Consejo Superior del Movimiento Peronista Auténtico por la rama estudiantil, fue visto por un trabajador del azúcar junto con Raúl Trenchi. Ambos estaban tirados sobre un banco con signos de haber sido torturados y golpeados.

La compañera de Trenchi relató que el sábado 4 su casa en la ciudad de Tucumán fue rodeada por efectivos militares y civiles; ella fue encerrada en un baño, desde donde oyó golpes y gritos; luego, el ruido de coches que partían, llevándose a los dos jóvenes.

"Vos te salvás por la nena", le dijo un uniformado a la mujer, refiriéndose a su hija de 10 meses.

Diez días después, la madre de Slemenson presentó un recurso de hábeas corpus que no recibió respuesta. Ante la posibilidad de que el Ejército retuviera a Slemenson en Famallá, se pidió al juez Lafuente que exigiera al Ejército una respuesta; éste se negó a redactar el escrito.

"Los presos, afirman los familiares, pueden pasar treinta días sin que se sepa dónde pueden estar. Al cabo de ese tiempo —en el que son torturados, picaneados— se puede tener la suerte de aparecer en el penal de Villa Urquiza o que se reconozca que el secuestrado está detenido en Famallá". Los que no tienen suerte aparecen acribillados a balazos. ♦

Entre el 20 y el 25 de octubre se realizó en Montevideo la XI Conferencia de Ejércitos Americanos. La reunión —que fue supersecreta— significó un revés para las aspiraciones yanquis: su propósito de que la Junta Interamericana de Defensa pase a integrar la Organización de Estados Americanos (para que la represión tenga una cara más "institucional") encontró una valla insalvable en la posición de varios países, liderados por Perú y Panamá. México no estuvo presente, pero su línea tiene similitud con la que sostienen estos países, similar, por otra parte, a la que siempre sostuvo el general Perón.

El gobierno peruano entiende que sin justicia social no puede garantizar la seguridad interior. Panamá hizo alusión al terrorismo de derecha.

En Caracas, en 1973, el teniente general Jorge Carcagno había señalado en la X Conferencia de la CEA que "cuando a los ciudadanos de un país se les niega justicia, se los persigue ideológicamente y se los priva de lo que legítimamente les corresponde, la subversión exclusivamente interna o provocada y alentada desde el ex-

Ejércitos americanos. Fracaso yanqui: no hubo unanimidad para la represión

terior puede ser la respuesta. En este caso, la guerrilla se desarrolla y actúa con el apoyo de la población que le proporciona todas las facilidades que necesita y las fuerzas del orden son impotentes entonces para destruirla". Las palabras de Carcagno, es claro, fueron dichas en circunstancias muy distintas a las actuales.

En cambio, hoy, el general Jorge Rafael Videla declara a los periodistas que "si es preciso en Argentina deberán morir todas las personas necesarias para lograr la seguridad del país. Para ello, las Fuerzas Armadas participamos del Consejo de Defensa Interna, donde colaboraremos con el gobierno para solucionar los problemas que nos afligen".

El diario "Clarín", en su

edición del martes 21, señaló que "se tiene la certeza de que los altos mandos coordinarán medidas para combatir a la guerrilla en el continente y para conjurar el avance ideológico del marxismo". En realidad, Brasil, Chile, Uruguay y Paraguay fueron los voceros del pensamiento norteamericano. El comandante en jefe del ejército uruguayo fue el encargado de abrir las sesiones. El teniente general Julio C. Vadorra dijo que los países del continente quieren "una cuota de seguridad sin la cual es imposible trabajar".

Afirmó, además, que el propósito fundamental del ejército era exterminar a la guerrilla y al terrorismo.

Pocas horas más tarde, el teniente general Summer, presi-

EL AUTENTICO

Política oficial sobre sueldos: está prohibido tener hambre, está permitido explotar



Cafiero: al servicio de los yanquis

Mientras los conflictos laborales se multiplican, el gobierno (a través del dúo Cafiero-Di Tella) está dispuesto a postergar las aspiraciones salariales de los trabajadores hasta 1976: la suspensión de los aumentos automáticos acordados en las últimas paritarias no hace más que ratificar esta política impopular. El proyecto de ley que prohíbe las huelgas y los "despidos injustificados" tiene un solo fin: impedir con la represión que el pueblo exprese su desacuerdo. Pero las movilizaciones que ya se han registrado (mecánicos, metalúrgicos, bancarios y otros gremios) están echando por tierra las ilusiones de la señora María Estela Martínez y su equipo. Hasta han empezado a hablar de una "nueva política concertada".

Pero lo cierto es que, entre tanto, el costo de vida continúa su crónico ascenso: si bien los precios al consumidor crecieron en setiembre sólo un 10,8 por ciento (contra el 21,1 de junio; el 34,7 de julio, y el 22,1 de agosto), el nivel general totaliza un 160 por ciento en los últimos cuatro meses.

Siempre de acuerdo con los indicadores oficiales, generalmente mentirosos, el salario real de un obrero-peón cayó en un 53 por ciento desde junio a setiembre: ello significa que un trabajador puede adquirir hoy menos de la mitad de los bienes que compraba en junio. Semejante caída ha llevado el salario real a niveles más bajos que los que tenía durante los gobiernos militares, y podría descender a dimensiones desconocidas si aumenta la inflación en lo que resta del año. Aplicando una módica tasa de inflación del 12 por ciento para octubre, noviembre y diciembre, al terminar el año el salario habrá caído a niveles jamás conocidos en los últimos 15 años.

Existen algunos factores que apurarán las presiones inflacio-

narias: el gobierno —según trascendió— se apresta a cumplir con una de las demandas del Fondo Monetario Internacional que reclamó un aumento en el gas-oil y el fuel-oil antes de conceder el crédito denominado "facilidades petroleras" (85 millones de dólares). El acatamiento a los mandatos del FMI llevaría el litro del fuel-oil a 700 pesos en las próximas horas y provocará una catarata de aumentos que se abatirán inevitablemente sobre el consumidor. Seguramente, el alza generará un notable aumento en el transporte de pasajeros y fletes. No es improbable, tampoco, que se registren incrementos en las tarifas eléctricas, y no faltan quienes aseguran que se aumentará el precio de la nafta.

Otro elemento que también se reflejará en el nivel de vida serán los mayores costos por importaciones: existen importaciones contratadas seis meses atrás que deberán ser abonadas ahora con el dólar cuatro veces más caro.

En este marco, el ministro Cafiero pretende demorar un aumento salarial masivo, pues sabe que esta medida incrementaría todavía más el déficit del presupuesto y provocaría un grave descalabro en su esquema económico. Su estrategia cuenta con el apoyo de los jerarcas sindicales.

Los empresarios ponen el grito en el cielo. Las grandes empresas que vieron incrementarse bruscamente su tasa de rentabilidad como consecuencia de la liberación de precios patrocinada por Rodrigo, no tienen —obviamente— ganas de que ésta se reduzca. Hasta ahora, la tarea de Cafiero había sido ordenar la economía para evitar que los efectos del plan Rodrigo la paralizara. Pero el tema salarial implica una redistribución del producto social (en mayor o menor grado) y esto-

afecta a los grandes grupos económicos.

Las pequeñas y medianas empresas enfrentan una situación distinta: no están luchando por mantener una cierta tasa de rentabilidad; buscan, simplemente, sobrevivir.

Otro problema que debe enfrentar el ministro de Economía es el que presentan los empleados del Estado, que constituyen aproximadamente un tercio del total de los asalariados del país. Actualmente, el Estado cuenta con recursos para cubrir sólo un 25 por ciento de su presupuesto de gastos. La diferencia es muy grande, y la posibilidad de obtener créditos en el exterior se ve limitada por el enorme déficit fiscal.

En el esquema de Cafiero no figura la posibilidad de abultar más el déficit concediendo aumento a los estatales, al menos por ahora. En la práctica, el ministro ya ha venido aplicando esa política: los empleados públicos han sufrido atrasos considerables.

En última instancia, el tema de los salarios tendrá una consecuencia política: si el gobierno accede a otorgar un pequeño aumento antes de fin de año, y las empresas están dispuestas a afrontar la situación derivada de los aumentos, esto indicará que prefieren la actual situación institucional antes que cualquier otra variante. Si las empresas, en cambio, prefieren no absorber los aumentos (trasladando fondos de actividades productivas a la especulación financiera) habrá recesión y eso pesará mucho en la modificación de las condiciones institucionales. ♦

"Al nuevo GAN le vamos a oponer el Gran Acuerdo Popular", dice Oscar Alende



"Meses atrás, nosotros señalamos con toda claridad que había gente que se llenaba los labios hablando de legalidad e institucionalización. Precisamos, además, que si la legalidad no se transforma en un instrumento para luchar contra el imperialismo y la oligarquía, perdía su legitimidad sustancial. Y entonces iba a correr el riesgo de que por legalidad misma nadie la iba a defender. Esto que dijimos en junio de 1974 ha venido siendo corroborado por los hechos, con el consiguiente deshaucio popular de este gobierno."

Oscar Alende, líder del Partido Intransigente, converso con El Auténtico en su casa de Banfield. Allí, entre innumerables recortes periodísticos, el ex gobernador de la provincia de Buenos Aires deslizo ásperos comentarios acerca de la realidad nacional.

"1973 fue un año augural, optimista, en donde el pueblo aparecía como el protagonista fundamental del quehacer argentino, al votar por la liberación y en contra de la dependencia. Siempre destaco que ésta no es una cuestión baladí, porque los 75 años que llevamos vividos en este siglo solamente a través de dos grandes corrientes populares, el yrigoyenismo y el peronismo, el pueblo pudo expresarse democráticamente. El resto ha sido fraude, proscipciones, manejos del poder por parte de la oligarquía, la que supo infiltrarse dentro de los gobiernos y de los movimientos populares para intentar postergar o frenar el proceso revolucionario."

Alende hizo después un detallado análisis de la coyuntura internacional para mostrar —según dijo— la íntima conexión que existe entre la aguda crisis del capitalismo mundial y la que debemos soportar los argentinos. "También el año 73 fue propicio para el imperialismo yanqui. No tenía problemas en la Europa continental:

mantenía los controles del Mediterráneo y el timón de la NATO. Por otra parte, seguía gravitando en el sudeste asiático, y en cuanto al Africa, la diversidad de comunidades, más de 50, hacía que Nixon y Kissinger descansaran tranquilos. Desde luego, descartaban en Latinoamérica la posibilidad de actuar sobre Cuba, y estaban algo resignados con relación a lo que estaba sucediendo en Perú; pero sus dispositivos con respecto a Chile y Uruguay ya estaban en marcha atentos a la evolución del proceso argentino. En julio del 73 Bordaberry empezaba a apretar el cerco, y ya en septiembre el vasto operativo elaborado por la CIA había de culminar con el derrocamiento de Salvador Allende".

TOTAL SOMETIMIENTO

"Es que el imperialismo —continuó el dirigente del PI— se había sentido muy impactado por los hechos de mayo del 73: el triunfo de Cámpora, el fervor revolucionario del pueblo, la liberación de todos los presos políticos. Entonces comenzó a diagramar su respuesta."

"Dos años después, la Europa capitalista vive una de sus más grandes crisis. Los yanquis pierden bastiones que creían poco menos que invulnerables (Chipe, Portugal), y en el sudeste asiático la situación cambió totalmente a favor de los pueblos. En el Africa, las colonias portuguesas y Etiopía también hacen tambalear el esquema imperialista. Se vive, además, un proceso anticolonial en América latina: Venezuela, Ecuador, Colombia, México (por no hablar de Cuba y Perú) parecen decididas a enfrentar el monopolio de Estados Unidos."

"Kissinger, bien servido por Vignes, intentó enfrentar a los países de la Cuenca del Plata con aquel polo de poder que empieza a gestarse en el Pací-

fico. Los yanquis ya no pueden, como en 1973, tener los ojos puestos en Asia, Africa o Europa: para ellos es vital en estos momentos evitar nuevos problemas en América latina. Nuestro país, en este marco, entró en una política de total sometimiento a los intereses extranjeros. Y hoy tenemos esta realidad: de cada 4 pesos que gasta el Estado, sólo uno tiene la correspondencia del curso tributario. Estamos atravesando, según lo ha dicho Cafiero, el déficit más agudo de toda la historia argentina. Además, también lo ha dicho Cafiero, transitamos por el proceso inflacionario del que no existe memoria en Argentina. El aparato productivo, por otra parte, ha sido llevado a la mínima expresión.

EL NUEVO GAN

"Somos un país que se va deslizando por una rampa de deterioro económico-financiero inexorable porque no se ha cumplido con el mandato revolucionario del pueblo. Mantenemos intacta la que fuera estructura colonial, hoy estructura de un país capitalista dependiente que no sólo atraviesa por su propia crisis sino que tiene que agregarle la crisis capitalista de sus Estados patronos."

"Yo recuerdo cuando la CGT, en sus duras postulaciones contra Illia, señalaba que no quería soluciones dentro del sistema sino que quería un cambio del sistema. Por lo visto, sus dirigentes están ahora en una cosa distinta. En aquella definición se ponía el dedo en la clave de la política argentina."

Ante la aguda crisis que atraviesa Argentina, entiende Alende, surge la alternativa del golpe militar, "con un simultáneo reflotamiento de la guerra revolucionaria". Pero Alende no cree en la posibilidad de un

pinochetazo. "El imperialismo va a tratar de revivir el GAN, en forma muy bien planeada, con ingentes recursos. En la Argentina, insisto, creo que la alternativa de un pinochetazo queda cancelada. Además, los golpes a veces comienzan con un Spínola y no se sabe con quién terminan. Aquí se va a hablar mucho de libertad, de democracia, de instituciones, pero estas palabras serán el todo que va a cubrir la mercancía".

"A este Gran Acuerdo Nacional de nuevo estilo tenemos que oponerle el Gran Acuerdo Popular."

Por último, Oscar Alende se refirió al problema de la violencia en la Argentina. "Nosotros hemos sido claros y coherentes —dijo—. Las injusticias sociales estimulan la violencia. Por eso, entre la alternativa filofascista represora que en Latinoamérica encabeza Brasil, y la otra, robustecida en los nacionalismos económicos que lideran países como México, Cuba y Perú, tratando de incorporar un sentido social, la Argentina y su pueblo han tomado una clara ubicación, que es parte de su sentimiento de integración latinoamericana". ♦

Probable evolución del salario real en 1975

Hipótesis sobre la inflación	octubre	noviembre	diciembre
12 %	99,8	89,1	79,6
16 %	93,0	80,2	69,3
20 %	86,9	72,5	60,4

Este cuadro muestra cómo caerá a niveles desconocidos el salario real del obrero-peón los próximos tres meses si no se corrigien los sueldos. Para ello se han utilizado tres hipótesis de tasa de

inflación: el 12 por ciento, el 16 y el 20. Ninguna de las tres es descartable, aunque para octubre quizás la primera resulte más ajustada. El aumento en el gas oil elevará ese promedio en noviembre y diciembre.

Si se cumpliera la segunda hipótesis, el promedio anual del salario real (para el obrero-peón con base 1960=100) durante 1975 sería 119,0, contra 121,5 de 1971, 112,8 de 1972, 122,4 de 1973 y 129,3 de 1974.

De todas formas, aunque la tasa de inflación durante los próximos tres meses resulte ser del 10 por ciento (muy improbable), el salario real de los trabajadores durante el último cuatrimestre habrá sido el más bajo de los últimos quince años. ♦

La oligarquía ganadera pide orden, seguridad y más ganancias

La oligarquía está enojada. Los tradicionales "vacunos", cerrado el Mercado Común Europeo, se desesperan día tras día. Las ganancias merman, el futuro es "incierto". El gobierno justicialista, despedazado por contradicciones internas, sin apoyo popular, jaqueado por la presión militar, ya no le ofrece ningún tipo de seguridad. "La entidad apoyará sin retaceos toda acción que impli-

que contribuir al encauzamiento del país", declaró la Sociedad Rural, en un documento con fuerte tono golpista.

El paro de los oligarcas (secundados por la Federación Agraria Argentina, que nuclea a medianos productores castigados por la política económica del gobierno), proyectado para durar 18 días, tiene un declarado tinte político. "La falta de seguridad física y jurí-

dica ha determinado un clima de desconfianza en los habitantes que enerva toda actividad constructiva. No se percibe claridad de objetivos en la conducción política y económica, ni una acción definida, en todos los niveles, en contra del extremismo" se alarmaba el documento de la Sociedad Rural. Muchos creyeron ver una copia de los últimos documentos emitidos antes de que el general Onganía derrocará a Illia.

El miércoles 22, después de esa exhortación a poner orden en todos los órdenes", la Sociedad Rural apareció apoyando decididamente el lock out ganadero dispuesto por Confederaciones Rurales Argentinas y la

Federación Agraria. "Empezamos el paro con un gobierno y lo terminaremos con otro", era el chiste de los "vacunos"

Por la cartera de Agricultura y Ganadería desfilaron funcionarios como el ingeniero Giberni, Emery y ahora Reza, que intentaron aplicar distintos criterios para enfrentar el "problema" de la oligarquía. Ninguno de ellos, sin embargo, pudo "satisfacer las aspiraciones del campo". Ni siquiera Emery, que fue apoyado por Confederaciones Rurales Argentinas y la Sociedad Rural, entidades que lo habían postulado para ocupar el ministerio de Economía cuando cayó Gómez Morales.

El paro ganadero reconoce

como causa (según lo que sostienen sus organizadores) una serie de puntos que ya recibieron tratamiento oficial y una respuesta favorable, pero que las entidades estiman insuficiente. Tal el caso del tipo de cambio especial para la exportación de carnes: en el rubro "carne fresca" se otorgó un aumento que oscila en alrededor del 23 por ciento, margen que la industria frigorífica estimó satisfactorio para reactivar sustancialmente las exportaciones. De hecho, esta medida repercutió en el mercado de hacienda de Liniers, donde se observó una mejora en los precios.

Los "huelguistas" también consideraban como insuficien-

tes los precios de las cosechas ya que —opinaban— los valores a pagar no fueron establecidos "en origen" o "estación de entrega". Sin embargo, sabían que el pago era así, pues se lo habían adelantado los funcionarios del equipo económico. El miércoles 23 se dio a conocer la resolución respectiva para el maíz, sorgo y girasol, cuya cosecha empieza en febrero. Se diluía así, otro de los motivos del paro...

El gobierno justicialista se cansó de hacerle concesiones a la oligarquía, pero los "vacunos" quieren más. Lo que piden, en realidad, es un golpe pinochetista. El paro, a lo sumo, es un pretexto. ♦

Cuando los enemigos del pueblo avanzan, los sectores populares buscan la manera de unirse, de coincidir, confluír hacia la unidad en la acción y en la resistencia a esos embates. El Auténtico dialogó con representantes juveniles que se integran en el marco más amplio de las Juventudes Políticas Argentinas.

Jóvenes de distintas corrientes políticas se pronuncian por la unidad nacional



Hernán Silva, Dante Fesler, Ismael Salame, Jorge Park.

Dante Fesler, del Partido Intransigente; Hernán Carlos Silva, del Partido Revolucionario Cristiano; Jorge Park, de Militancia Socialista (integrada a la Confederación de Agrupaciones Socialistas) e Ismael Salame, de Juventud Peronista, participaron en la reunión.

La primera parte de la conversación giró sobre el acto del 17 en la Plaza de Mayo y el discurso de María Estela Martínez.

Las opiniones coincidieron en que "el acto no estuvo a la altura de otros. Allí no estuvieron los que el 27 de junio último derrocaron a López Rega", se afirmó. "El discurso de la Presidente fue una concesión a las Fuerzas Armadas; las promesas de apertura y diálogo ya se hicieron muchas veces y no se cumplieron. Se habló de reprimir la violencia, pero la de los sectores populares y no la de las bandas de derecha".

Se estuvo de acuerdo en que hay un avance de las Fuerzas Armadas sobre el poder y en contradicción con los intereses del pueblo. "Ellos —dijo Silva— no quieren que no pase nada, pero tampoco les interesa que pase mucho. No pueden dar soluciones".

"Los dirigentes no cumplen con el rol que se le encomendó por las urnas, dejan un espacio libre y se crea la confusión, es entonces que las Fuerzas Armadas aprovechan para ocupar un espacio", analizó Dante Fesler.

Agregó Salame que "el proyecto de Ley de Defensa pretende institucionalizar la masa-

cre de Ezeiza, los secuestros, la tortura y los fusilamientos. Nadie se ocupará de condenar a los que vendieron el parque Saavedra, firmaron los cheques... Es una ley para convalidar el despido de obreros y perseguir al pueblo".

El representante de Militancia Socialista coincidió con Salame, agregando que "la violencia surge a partir del marginamiento político que se le impone a los sectores populares". Intercedió Silva para decir que "esa Ley es el más claro ejemplo del avance de las FF.AA. sobre el poder".

LA UNIDAD NACIONAL

"Asistimos a la muerte del capitalismo —puntualizó Silva—; y para garantizar el cambio hay que reafianzar el movimiento nacional y popular con la clase trabajadora y el pueblo como conducción. Si los sectores progresistas y populares no nos unimos, nos van a destruir; debemos anular a esos enemigos".

"La crisis Argentina —inter-

vino Fesler— se debe a la estructura colonialista y dependiente, al servicio del antipueblo. La lucha contra ellos será dura porque Argentina es un baluarte del imperialismo. La solución es una revolución nacional profunda e integral encabezada por el pueblo y paralelamente impulsar la integración latinoamericana".

Jorge Park señaló que "hoy está en crisis la dependencia. Los sectores afectados por la avanzada imperialista se ubican en una amplia gama que va desde la mediana burguesía (que tiene intereses contradictorios con la oligarquía) hasta la clase obrera. El instrumento idóneo para combatir a los causantes de la dependencia es la alianza de los sectores populares y revolucionarios".

"Para la Juventud Peronista —dijo Salame— la primera contradicción sigue siendo Liberación o Dependencia. Todos los que estamos por la liberación y dispuestos a enfrentarnos con la dependencia debemos unirnos, y formar un frente de liberación nacional y social".

Una mesa redonda para debatir la crisis universitaria sirvió para que las federaciones presentes y distintas personalidades políticas intercambiaran sus opiniones sobre la situación nacional, coincidiendo en una dura crítica a la gestión del ministro Arrighi y a la totalidad del gobierno nacional. A la reunión, realizada el martes 21 en el teatro Avenida de Buenos Aires concurren destacados dirigentes políticos, como Oscar Bidegain, del Partido Peronista Auténtico, Héctor Sandler, de la Corriente Argentina Revolucionaria (CAR); Oscar Alende del Partido Intransigente.

POLITICOS

El doctor Oscar Bidegain, largamente aplaudido por los asistentes, recordó su militancia universitaria, cuando los estudiantes se movilizaban en apoyo a las luchas guerrilleras de Augusto César Sandino, el héroe nicaraguense.

"Toda América latina es dependiente, no sólo nosotros. El 11 de marzo el pueblo expresó su voluntad soberana de luchar por la liberación en contra de la dependencia. Y por la negativa del gobierno a cumplir con ese mandato nos separamos del Partido Justicialista, y le dimos cabida a la juventud".

"Por eso —propuso Bidegain— es necesario unificar a todos aquellos compatriotas que quieren completar el ciclo de la liberación. Unificarlos en un Frente de Liberación Nacional y Social, con una universidad libre, donde la juventud se forme y se adecue a las necesidades de un país que lucha por la liberación".

En una carta enviada desde Villa Devoto, el ex-rector, de la Universidad, Ernesto Villanueva afirmó que la normalización prometida por el ministro Arrighi era "tramposa", añadiendo que "no debemos engañarnos con falsas expectativas".

El titular del P.I. señaló que "la Reforma del 18 fue la primera embestida que se pronunció contra el coloniaje".

"En las filas de la contrarrevolución vemos a Arrighi, un personaje de caverna, que en la Escuela Superior de Guerra se atemoriza por la vulgarización del saber, eso es lo que temen y de lo que reniegan".

"Necesitamos —terminó— un orden revolucionario, donde los trabajadores pongan su inteligencia y la inteligencia tendrá que poner su trabajo".

Héctor Sandler, por su parte historió los "17 años de dictadura militar" y el triunfo popular del 11 de marzo. "A mediados del 73 —afirmó Sandler— comienza la ofensiva contrarrevolucionaria. No bastó con intervenir y matar en retóreo a la Universidad. El aparato represivo no alcanzó, hubo que crear las AAA para matar estudiantes".

"Para evitar eso —concluyó— es necesario romper los moldes para que la participación alcance a todos los niveles de los argentinos haciendo cierta esa consigna que cantan ustedes: Patria sí, colonia no."

ADHESIONES

El diputado Carlos Auyero, del Partido Popular Cristiano, envió su adhesión al acto estudiantil, expresando su identificación con los objetivos fijados por las federaciones y centros.

Otro tanto hicieron la Confederación de Agrupaciones Socialistas, el Movimiento Socialista para la Liberación Nacional, el Partido Revolucionario Cristiano a través del Dr. Russo y la Federación Argentina de Psiquiatras.

El abogado Miguel Radrizzani Goñi recordó a la concurrencia que el ex-ministro Ivannisevich había sido abofeteado por Evita y que Arrighi era un "ex-militante del CNU". Afirmó que "en este enfrentamiento nosotros, en la medida que integramos las filas del pueblo,

Estudiantes y políticos analizan propuestas para la Universidad y la realidad del país



El homenaje a los universitarios asesinados

tenemos todas las posibilidades de ganar, mientras ellos, los otros —concluyó en medio de los aplausos— solamente tienen que perder".

LOS TRABAJADORES

Un trabajador de Mercedes Benz, miembro de la Mesa

Coordinadora de Comisiones Internas, Cuerpos de Delegados y Gremios en Lucha, requirió la solidaridad material asegurando que "desde los tornos, las fresas los bancos de ajuste vemos bien y con simpatía su trabajo y su lucha". "No venimos a mendigar —terminó, ovacionado— porque tenemos la suficiente dignidad para ganarnos el salario, dignidad que no la tienen los patronos".

Finalmente, un estudiante cordobés denunció la detención de Miguel Domínguez, secretario del Consejo Regional de Córdoba, y la muerte de Ricardo Levin y el militante radical Siriani "asesinados en la mesa de torturas".

LOS ESTUDIANTES

Se hicieron presentes en el acto, a través de sus autoridades: la Federación Universitaria para la Liberación Nacional de Buenos Aires (FULNBA), la Federación Universitaria para la Liberación Nacional del Litoral, a través de su secretario Jorge Kers, el presidente de la Federación de La Plata, Daniel Di Nella, la presidente de la Federación de Entre Ríos, María del Rosario Badano, la Federación del Comahue, con su presidente Carlos Ponds; de la Federación de Salta: Rafael Strada; las coordinadoras de centros de estudiantes de Rosario, Hugo Elías; de Mar del Plata, Carlos Pucetto y los Consejos Regionales de Córdoba y Tucumán.

El orador por la Federación Universitaria para la Liberación Nacional de Buenos Aires criticó a las fuerzas políticas ausentes en el acto, afirmando que "lo que les gusta es lo fácil: hacer conferencias en la Casa Radical, pero no se los ve en los cursos, en las calles, cuando hay que salir a defender los intereses de los estudiantes, como en Córdoba".

"Y a los políticos reaccionarios del Congreso —concluyó— que hoy afirman que ninguna de las dos intervenciones estuvo bien, ni la de Puiggrós, ni la de Ivannisevich, les decimos

que los estudiantes hemos elegido por una Universidad con libertad participación para la liberación, y no una con represión, al servicio de la dependencia."

LA PROPUESTA

Cerrando el acto, Ramón Puch, presidente del Consejo Federaciones y Centros, dio lectura al documento donde se denuncia el "caos pedagógico y la destrucción de planes de estudio; la deformación de los contenidos de la enseñanza, el bajo nivel científico (producido por las cesantías) y los métodos verticalistas de la enseñanza".

En lo económico el documento señala "la exiguidad de los presupuestos, el cierre de los comedores estudiantiles y la creación de cargos ficticios". Finalmente, los estudiantes denuncian "la prohibición de los centros de estudiantes y las gremiales docentes, la presencia de celadores y policías, la aplicación de sanciones y la persecución policial y parapolicial".

Para solucionar esta situación, el documento propone el cese de la política represiva (retiro de la policía; levantamiento de sanciones; libertad a los estudiantes presos, reincorporación de docentes y no docentes) legalidad al movimiento estudiantil (funcionamiento de los centros de estudiantes; devolución de los locales y realización de elecciones); la renuncia del ministro Pedro Arrighi; la discusión y aprobación de estatutos y reglamentos de concursos con participación estudiantil; el ingreso irrestricto; la apertura de los comedores clausurados, con acceso de todos los estudiantes; y mayor presupuesto para la educación y menos para la represión.

Este programa mínimo se complementa con una serie de resoluciones. La primera es entrevistar a las comisiones de Educación del Parlamento Nacional y hacerles conocer el programa, exigir de rectores y decanos una definición sobre los temas tratados y convocar a una jornada de lucha para el 4 de noviembre próximo; llamar a elecciones en todos los centros de estudiantes de todo el país —exigiendo garantías para su realización— y por último convocar a todos los organismos de masas a una reunión en el mes de diciembre, para concretar la unidad del movimiento estudiantil. ♦

Acto de los secundarios en el Congreso. Piden la renuncia de Arrighi



Se movilizaron secundarios de todo el Gran Buenos Aires

Continúa la represión en la facultades

oficial admitió su detención, pero afirmó que fue puesta en libertad. Todavía se desconoce su paradero.

Mientras, los docentes universitarios debían soportar las amenazas de un nuevo grupo derechista: la Alianza Anticomunista de Rosario (AAR). Los amenazados, profesores de Filosofía y Letras, afirmaron que las cartas llevan membrete de la Universidad Nacional de Buenos Aires (UNBA).

En Buenos Aires, Héctor Mangiante, rector de la UNBA, nombró jefe del departamento de Sociología a Rodolfo Tecara del Franco. Tecara fue abuchado y expulsado de Filosofía y Letras

en 1972, cuando intentaba —desde su cátedra de Introducción a la Sociología— "desalentar" esta carrera, objetivo fijado por Alejandro Lanusse en sus "Instrucciones a los rectores" y que Tecara del Franco se propone concretar ahora.

Diecisiete estudiantes de Ciencias Sociales de la Universidad del Salvador iniciaron una huelga de hambre en repudio al nombramiento de Isaias Oclander como decano. La medida fue resistida ya "que no puede venir un señor que residió durante 15 años en los EE.UU. a enseñarnos la realidad nacional". ♦

Tres mil estudiantes secundarios se congregaron en la Plaza del Congreso el jueves 23, convocados por la Coordinadora de Centros de Estudiantes y Cuerpos de Delegados de Lucha de Capital Federal. Los reclamos de la concentración —la más importante que se haya realizado en Capital— eran la renuncia del ministro Arrighi, el cese de la represión (amonestaciones y expulsiones), el reconocimiento de los organismos representativos de los secundarios y su libre agremiación, la reincorporación de los expulsados —entre ellos los del Colegio Nacional Buenos Aires, la derogación del convenio BID-CONET; y la exigencia del medio boleto estudiantil.

Numerosas adhesiones llegaron al acto, entre ellas, la de la Coordinadora de Centros de Zona Sur y la de las coordinadoras de centros de Rosario y La Plata.

Los estudiantes entregaron el petitorio al secretario del diputado Héctor Portero (Partido Intransigente-APR).

Un delegado de la Escuela Técnica Nº 25 (ENET 25) reclamó la inmediata aparición del dirigente secundario Claudio Siemenson. ♦

En las universidades nacionales no decrece el ritmo de violencia que imperaba durante la llamada "Misión Ivannisevich". Asambleas reprimidas, agresiones de grupos derechistas, movilizaciones callejeras, son algunos de los síntomas de la actual crisis del sistema universitario.

En Córdoba una movilización de estudiantes que reclamaban la reapertura de la Universidad, fue durante reprimida por la policía. El Consejo Regional de Centros criticó a la Federación Universitaria de Córdoba (FUC) por no convocar a la concentración y exigió la renuncia del rector Víctor Menso.

En Rosario los estudiantes de la carrera de Historia denunciaron el secuestro de Noemí Agudo y requirieron su aparición a la Policía Federal. La repartición

Al fin de la semana pasada se cumplían los primeros veinte días del paro total de 4.000 trabajadores de Mercedes Benz en González Catán. La situación parecía crítica al no transar los obreros y empleados en sus exigencias, ni la patronal y los responsables del SMATA en sus posiciones. La empresa anunció que ya había dejado de producir cerca de 800 vehículos. Por tratarse de vehículos pesados, de rápida colocación en el mercado, las pérdidas de la multinacional son enormes.

Desde el día 8 de octubre, en que los trabajadores se autoconvocaron y pararon la planta, tanto la empresa como la burocracia sindical adoptaron una firme actitud contra los reclamos. Los compañeros cuestionan el régimen injusto de la empresa multinacional y la falta de representatividad de los burócratas del SMATA.

El origen del conflicto se remonta a noviembre de 1974, cuando el Sindicato impugnó a la Comisión Interna de Reclamos elegida por los trabajadores, e impusieron a interventores "a dedo". Aguiar y Selles fueron los nombrados. El último había sido interventor del SMATA Córdoba tras la ilegalización de la lista de René Salamanca.

Desde entonces las irregularidades de la Mercedes Benz fueron toleradas por el Sindicato

Conflictos en las multinacionales: 4 mil trabajadores paran Mercedes Benz contra la empresa, la burocracia y la política de hambre.

y reprimido todo intento por lograr una organización representativa.

El 8 de octubre, sin embargo, se inició la actual medida de fuerza que se prolonga con posibilidades de triunfo para los trabajadores merced a la unidad y la capacidad de organización demostradas.

Ese día se autoconvocaron los 4.000 trabajadores y eligieron nueve representantes elevando un petitorio que exigía el reconocimiento de esa Comisión de Reclamos, la recategorización de la rama técnica y empleados, la actualización del plus de 80 pesos por horario desplazado, el pago de gratificaciones extraordinarias y el reajuste automático cuatrimestral. Este punto, común a todas las luchas de los mecánicos en estos días, implica el aumento cuatrimestral del 40 por ciento según el convenio. Es, junto a las exigencias de democracia sindical, el punto más importante de la lucha.

Poco después SMATA nacional desconocía e ilegalizaba el

paro no aceptando a los representantes elegidos por asamblea. La empresa, por su parte, se negó desde entonces a tratar oficialmente con la Comisión electa porque no cuenta con el reconocimiento del SMATA. Mercedes Benz endureció poco después su posición al enviar 117 telegramas de despido.

DESARROLLO DEL CONFLICTO

Los veinte días consecutivos de conflicto demuestran que los trabajadores lograron organizar su fuerza para resistir tanto los embates de la empresa como los del SMATA y el gobierno que, a través del Ministerio de Trabajo, los intimó a reintegrarse como condición previa a toda negociación.

El primer triunfo de los trabajadores de Mercedes Benz radica en que las medidas de fuerza las protagonizan tanto obreros como empleados y técnicos. La elección en asamblea multitudinaria de los nueve delegados representativos gran-

tizó desde el inicio una conducción para los 4 mil trabajadores.

Desde el día 8 son esos nueve compañeros los que toman las decisiones tácticas, sometiendo las de más trascendencia a votación de las asambleas. Estas asambleas son posibles porque pese a haber sido desalojados de las plantas a partir del día 22, los trabajadores continúan concurrendo y acampando en los alrededores de Mercedes Benz. Los delegados de sección controlan la presencia de los trabajadores, que se presentan mayoritariamente. La creación de varias comisiones especiales ilustra el grado de organización de los compañeros.

Existe, por ejemplo, una Comisión de Limpieza que se encarga de retirar las basuras diariamente de los lugares donde se reúnen los trabajadores.

Hacia mediados de mes la lucha de Mercedes Benz se empezó a extender a otros sectores, aumentando así las fuerzas de los huelguistas. Primero se solidarizaron con los trabajado-

res los habitantes del Barrio Mercedes Benz. Poco después, el 22, la ciudad de Cañuelas paraba totalmente sus actividades desde el mediodía en solidaridad con la huelga.

Las delegaciones de Mercedes Benz se encargaron de pagar su conflicto y en poco tiempo lograron el apoyo de las comisiones internas de Santa Rosa, Indiel, Jabón Federal y otros establecimientos. Los obreros, empleados y técnicos de Mercedes reciben además, constante apoyo material de otros trabajadores. Durante la asamblea del 23, representantes de Grafa, Monofof, Termoeléctrica y personal del Teatro Avenida anunciaron donaciones de 400 mil, 500 mil y hasta dos millones de pesos.

La extensión lograda de esta manera determinó un eco mayor para este conflicto que hoy preocupa a la empresa, a la burocracia y al gobierno.

Entre las adhesiones recibidas por los trabajadores se destacaron la del compañero Gonzalo Chávez, que concurrió a las asambleas en nombre de la Rama Sindical del Movimiento Peronista Auténtico, y las de Oscar Bidegain, Oscar Alende y Héctor Sandler, que compartieron la tribuna con un representante de Mercedes que asistió al acto del Consejo Nacional de Federaciones y Centros de Estudiantes. ♦



Los trabajadores de Mercedes Benz...



Fiat: los monopolios se sienten...



Los compañeros de Materfer esperan...



Huelga en Sierra Grande, a pesar de...

Lucha por mejores salarios en la industria automotriz

En junio, la Martínez —con Rodrigo— firmó un oscuro pacto con las multinacionales de la industria automotriz. Hoy los trabajadores de esas empresas luchan contra la patronal, contra las arbitrariedades del gobierno y...

en Córdoba, y Fiat Palomar, Pcia. de Buenos Aires, fueron paralizadas por los trabajadores que reclaman igual tratamiento que sus compañeros de otras empresas de automóviles dependientes del Sindicato de Trabajadores de la Industria Automotriz (SMATA). En ambas empresas los obreros están encuadrados en la Unión Obrera Metalúrgica, pero exigen equiparación en sus conquistas con los afiliados de SMATA, que lograron un aumento del 40 por ciento en sus salarios —según lo estipulaba su convenio original— por parte de las empresas. En el caso de los trabajadores de Palomar, los reclamos se habían iniciado días antes, cuando una asamblea de 5.000 trabajadores exigió a la conducción interna de la UOM medidas para mejorar su situación salarial. El 22 los obreros pararon dos horas a pesar de la oposición de la Comisión Interna. Al conocerse la decisión favorable a los encuadrados en SMATA, la propuesta se hizo en forma similar a la de los obreros de Fiat Concord. La decisión de las fábricas automotrices de aceptar el aumento del 40 por ciento, puede desencadenar ahora una serie de conflictos menores que repercutirán en el ámbito gremial e industrial.

Materfer: mientras los obreros pierden sus jornales, el gobierno y la UOM avalan el atropello de Fiat

El Lunes 20, los trabajadores de Fiat Materfer de Córdoba no pudieron entrar a la fábrica porque la patronal había cerrado la planta. Alegaba la empresa para el cierre los enfrentamientos entre el dirigente metalúrgico Carlos Disandro y los ejecutivos de la empresa y la baja productividad de los trabajadores. Los trabajadores, ajenos al conflicto de poderes entre Disandro, la Unión Obrera Metalúrgica y Fiat, tuvieron que pagar una vez más los platos rotos de esta multinacional que según María Estela Martínez sirve a la Patria.

Cuando la dictadura militar disolvió SITRAC y SITRAM, la Unión Obrera Metalúrgica logró que los trabajadores de Materfer y Fiat Concord dependieran de ella. Desde entonces los obreros no volvieron a tener elecciones limpias ni reconocimiento para sus dirigentes.

Cuando Lácabanne intervino la provincia colocó, con el apo-

yo de la empresa a Carlos Disandro como dirigente sindical de Materfer. Disandro, ex empleado de Correos, contó con el aval de Alejo Simó, delegado regional del Ministerio de Trabajo y secretario provincial de la UOM.

Mientras crecía el descontento obrero y Materfer despedía a los dirigentes auténticos, Disandro adoptó una posición dura con reclamos parciales e intentaba copar la UOM local, un hecho que parece confirmar el que Simó no le haya prestado apoyo frente a Materfer. Los reclamos parciales de Disandro, aunque justos, no coincidían con los del conjunto de los trabajadores. Además, su manejo burocrático excluyó cualquier participación obrera en los reclamos. Los trabajadores acataron, de cualquier manera, el quite de colaboración —que la empresa interpretó como "trabajo a desgano"— y que disminuyó la producción

por falta de horas extras. Según Materfer, la producción mermó desde setiembre en un 70 por ciento, haciendo peligrar los contratos con Ferrocarriles Argentinos, Cuba y Chile. La primera respuesta de Materfer fue contra Disandro: lo acusó de amenazar de muerte a sus ejecutivos. El segundo fue el cierre de la fábrica.

Después de desautorizar a Simó, que reclamaba la apertura de la planta, Fiat accedió a los reclamos del Ministerio de Trabajo de la Nación. El lunes 20 volvían los obreros de Materfer. La empresa cesaba su lock-out pero descontaba el 20 por ciento de la quincena por la baja de la producción.

La UOM no protestó en ningún momento y la empresa, lejos de ser sancionada, fue tratada como "flexible" por la prensa.

El cierre de Materfer tiene implicancias mayores que las recillas internas de Disandro con Simó y de la UOM con Disandro o con la empresa. La medida se inscribe en el recrudescimiento de la política represiva que viven los trabajadores cordobeses. Como anticipo represivo el lock-out de la multinacional fue exitoso, los trabajadores ingresaron a la planta cuando se abrieron las puertas y Materfer logró imponer por ahora el quite del 20% en los jornales. ♦

A pesar del acuerdo de la cúpula sindical y el estado, en todo el país aumentan los movimientos gremiales

En el número anterior dijimos que la represión y las triquiñuelas legales no sirven. Esta quincena no hace más que confirmarlo.

En todo el país crece el número de movilizaciones obreras en defensa del salario, las condiciones de trabajo y la democracia sindical. Será por eso que al "opositor" Balbín se le ocurrió decir que "la guerrilla está en las fábricas" y el repudiado Alsogaray informó que hay "soviets" en las fábricas. En las fábricas hay obreros argentinos que luchan por una patria justa, libre y soberana

• Los 1.500 mineros de Sierra Grande ya llevan tres semanas

de huelga y, pese a la ilegalidad decretada por el Ministerio de Trabajo, el paro continúa. Demandan la aplicación del convenio firmado por AOMA y la construcción de una infraestructura sanitaria, asistencial y social en la población rionegrina. Los mineros son empleados de la empresa Hierro Patagónico Sociedad Anónima Minera (HIPASAM), de capitales mixtos pero con mayoría estatal. Por ser considerados estratégicos para el Estado, los yacimientos dependen directamente de la Dirección Nacional de Fabricaciones Militares. Respondiendo a sugerencias militares y del Ministerio de Defensa, avaladas por la burocracia

de la cúpula sindical de las 62 Organizaciones, el ministro de Trabajo decretó la ilegalidad del paro. Párrafo aparte merece la actuación del secretario general de AOMA, Carlos Cabrera, que a último momento y en las oficinas del ministro Ruckauf "entregó" el conflicto y anunció el levantamiento de la huelga. Esto fue desconocido por los obreros, quienes hicieron caso omiso de la ilegalidad y continúan con sus reclamos.

• Varios delegados y miembros de la comisión interna de Martín Amato enfrentan la posibilidad de desafuero sindical, ante la acusación patronal de ejercer "una permanente coacción" sobre sus directivos. El personal (1.400 trabajadores) rechazó el criterio y probablemente comiencen medidas de fuerza. La UOM de la Matanza, por su parte, se queda callada.

• Los patronos de Grafa (Bunge y Born) siguen despidiendo trabajadores. También continúa la represión dentro de la fábrica: policías de civil controlan que los obreros no dialoguen, se reúnan o formulen opinio-

nes sobre la situación. Los uniformados, por su parte, vigilan la calle para que ningún cesanteado se acerque. Diariamente se recibe la solidaridad de agrupaciones de otras fábricas textiles, mientras que la AOT no sólo se "borró" del problema sino que señala a patronos y policías los presuntos activistas y agitadores gremiales.

• Obreros y empleados textiles de Hilandería Olmos de La Plata prosiguen llevando adelante el conflicto contra la patronal de Jorge Curi. La protesta es contra salarios de hambre, desastrosas condiciones de trabajo, insalubridad, represión interna.

• El 23 de octubre, alrededor de cuatro mil obreros navales de todos los talleres de la zona norte del Gran Buenos Aires se concentraron frente al sindicato que los nuclea (SOIN). Exigieron que cese la anarquía reinante desde que el interventor Julio López se instaló en el gremio en abril de este año, y exigieron una fecha cierta para la normalización del gremio. López ni apareció; los obreros resolvieron continuar la asam-

blea en los talleres y elevar un memorándum al Poder Ejecutivo.

• El 16 del corriente, en Santa Fe, los mercantiles iniciaron un paro en todo el territorio provincial para reclamar la convalidación del decreto que establecía el horario corrido de 9 a 17 en las casas de comercio. Las patronales se oponen.

• Varios bancos dieron aumentos del orden de los tres mil pesos, pero otros bancos se niegan a hacerlo. José Esquerra y sus amigos de la Asociación Bancaria se pusieron "a la cabeza" del conflicto cuando los hechos protagonizados por las bases del gremio los rebasaban. El salario mínimo de un empleado bancario sin cargas de familia es de 4.600 pesos. En las últimas dos semanas la actividad crediticia y financiera bancaria fue paralizada por las medidas de fuerza de los trabajadores. La misma situación se repite en Buenos Aires, Mendoza, Santa Fe y Córdoba. En esta última provincia también adoptaron medidas de fuerza los trabajadores de la Alimentación y de Luz y Fuerza.

Acto peronista para celebrar el Día de la Lealtad se hizo en una villa de Bernal



Los compañeros Chiee, Morello, Vega y Framini, en Bernal.

"Soy peronista por conciencia nacional, por procedencia popular, por convicción personal y por apasionada solidaridad y gratitud a mi pueblo... Esta es la definición de un peronismo auténtico que tiene su raíz en la mística revolucionaria. Esta es la definición del peronismo del 17 de Octubre de 1945, sin otro interés, sin otro cálculo, sin otra proyección... Yo invito al pueblo a meditar sobre el significado, sobre la honda proyección del 17 de octubre". Con estas palabras pronunciadas por Evita el 17 de octubre de 1949 el Movimiento Peronista Auténtico de zona sur de Gran Buenos Aires convocó a un acto el Día de la Lealtad.

Superando el temor a la re-

presión, más de 500 peronistas asistieron en familia al Club Rancho de Paja, en Villa Itatí, Bernal, para recordar la fecha en que el pueblo rescató a Perón.

Tras entonar el Himno Nacional y la Marcha Peronista la compañera Alicia Chiee, concejal por Almirante Brown, habló en representación de la Rama Femenina. "El PPA es una herramienta revolucionaria para denunciar y luchar contra la traición de este gobierno y los "dirigentes" que, sirviendo a los monopolios, han vaciado al Partido Justicialista de todo contenido popular", afirmó la concejala.

En nombre de la Junta Promotora bonaerense del PPA ha-

bló Ricardo Morello, que se refirió al significado del 17 de octubre para los peronistas. "Hoy estamos aquí y no en la Plaza", dijo, "porque éstas son horas de Resistencia. Y como en la primera resistencia, los peronistas no tenemos nada que festejar sino mucho que organizar y luchar".

En nombre de la rama juvenil del MPA habló Jorge Vega, que señaló que "fue con la movilización de los trabajadores que en 1945 el pueblo rescató a Perón y hoy, con la movilización del pueblo, recuperaremos el Movimiento Peronista".

Un delegado gremial de Alpargatas recordó la participación de los trabajadores en el gobierno y el poder hasta 1955. "A partir de allí, dijo, "la traición empezó a encarnarse en todos los puestos de conducción para negociar con los gobiernos de turno a espaldas de los trabajadores. Y ahora otra vez nos traicionan. Pero yo digo, compañeros, que el pueblo peronista volverá a triunfar".

El acto fue interrumpido en ese momento por un miembro de la organización político militar peronista proscripta recientemente que anunció la adhesión al acto por parte de la organización.

En último término habló Andrés Framini, en representación del Consejo Superior del MPA. "Tenemos que lograr la unidad" dijo Framini, "pero bajo las banderas de la liberación y no de la dependencia y la entrega, firmando convenios con las multinacionales como hacen éstos... Porque el Partido Peronista Auténtico no es un partido más, sino parte de un movimiento revolucionario donde todos luchamos con igualdad. Nuestros únicos líderes son Perón y Evita. De ahí para abajo, somos todos soldados".

Crece la "violencia de arriba". No cesan los raptos y fusilamientos de militantes populares

En la última quincena varias medidas oficiales pusieron de relieve lo que el General Perón llamaba "la violencia de arriba".

El "plan Ruckauf", de suspensión del derecho de huelga; la ilegalización de los conflictos de Ferrocarriles y Sierra Grande —donde se detuvo a 10 obreros—, o el estado de semiprescindibilidad al que están sujetos los empleados públicos, son parte de ese cúmulo de medidas.

Esa teoría se refuerza con las declaraciones de Balbín, quien afirmó que la verdadera subversión está en las fábricas.

No obstante, fue la "violencia protegida" la que voló en Córdoba —el viernes último— un departamento contiguo al del senador nacional de la UCR Eduardo Angeloz.

En la misma tónica, las Fuerzas Armadas acentuaron su presencia en la represión. Además se contabilizaron varias reuniones con representantes de los poderes civiles, tendientes a institucionalizar una serie de medidas contrainsurgentes resumidas en un proyecto de Ley de Defensa Nacional, conocido extraoficialmente.

SECUESTROS Y FUSILADOS

El domingo 12 se denunció en Rosario el secuestro de Paula Negro y Carmelo Giordano, estudiantes de medicina de la agrupación FAUDI. En Córdoba, al día siguiente, amete-

llaron la casa de Francisco Heredia, delegado de Fiat-Concord (en conflicto); en La Plata apareció el cadáver de los estudiantes secundarios Susana Sanandrea y Graciela Astorga; mientras en Rosario fue volada la casa de un delegado de Petroquímica Argentina, de apellido Bianchi.

El viernes 17 aparecen en Rosario los cadáveres de Julio Palacios, 34, portuario; Carlos Alberto Ruesca, 41, delegado de Acindar, y Concepción de Grandis, 29, abogada laboral. Todos ellos tenían residencia en Villa Constitución, y habían sido amenazados con anterioridad.

El sábado en Córdoba se denunció la desaparición de Eduardo Juan Jensen, Horacio Petragalla (miembro del consejo superior provisorio de JP en 1972, viajó en el "charter" con el Gral. Perón) y Juan Emilio Saucedo. Todos fueron detenidos en un bar por civiles que dijeron ser de la Policía Federal. Ese día en otro lugar de la ciudad Raúl y Arnaldo Higinio y Elda Toranzo fueron detenidos en circunstancias similares. No hubo noticias del paradero de los "detenidos".

Mientras en el Comando del Ejército se reúnen legisladores con altos oficiales, el martes 21 fue secuestrada la periodista Ana Basualdo: testimonio torturas y cinco simulacros de fusilamiento. Vanguardia Comunista denunció el secuestro de Raúl Gregorio Kassoy y Ana Estessio, periodista del periódico



Bustos, al ser liberado en 1973

co "La Voz de Solano", en Quilmes. Los cuerpos de ambos aparecieron acribillados en San Vicente.

ENFRENTAMIENTOS

Pocos días después de los acontecimientos de Formosa, hubo en Corrientes un enfrentamiento entre policías y dos personas que se hallaban en las inmediaciones de una casa donde se velaba a uno de los muertos en el ataque. En esa circunstancia murieron Juan Francisco Beláustegui y Miguel Angel Bustos, este último de vieja trayectoria peronista en la provincia de Córdoba y que había sido liberado el 25 de mayo de 1973.

En Tucumán, el domingo 13 el Ejército anunció que había matado a dos ilegales.

El miércoles 15 en San Martín, Buenos Aires, cuatro personas que repartían volantes de los proscritos fueron interceptados por la Policía Federal. Murieron dos militantes. Los otros dos escaparon después de más de una hora de tiroteo.

La familia Sapag: "Tienen todo el poder en sus manos y hacen lo que quieren".

La aparición de un gremialista acribillado y la detención de dos custodios de Rogelio Papagno, secretario general de la Unión Obrera de la Construcción (UOCRA) en la provincia de Neuquén, se suma a la larga lista de hechos que demuestran que bajo el dominio de los Sapag la provincia se hunde en la corrupción.

El gremialista acribillado pertenecía a la fracción opuesta a Papagno en las 62 Organizaciones neuquinas.

LA FAMILIA

El Auténtico se reunió con René Chávez, diputada provincial del Partido Peronista Auténtico, con Horacio Lava, ex presidente del Partido Justicialista de Cutral-Có y Donato Ruiz que fuera candidato a intendente en 1973.

"Sapag gobierna la provincia desde hace más de 10 años y

como no tiene una oposición sería —ya que la UCR no tiene fuerza y el Justicialismo trenza con él— se afianzó la "familia".

"Felipe gobierna la provincia. Elías es senador y se encarga de las relaciones públicas."

"En tercer lugar está Amado Sapag, intendente de Zapala y capo de las empresas mineras de la familia, que posee el 80% de la minería provincial."

"Las obras públicas se le adjudican a "Carlos Sapag S.A.", un hijo de Elías. Al principio esa empresa usaba las máquinas de Vialidad Provincial "de prestado". La firma creció a costa del pueblo neuquino."

MAS PARIENTES

Horacio Lava agregó más datos sobre la economía familiar de "los turcos". "En mi pago Cutral-Có —explicó Lava— vive el administrador general, José

Sapag. Y tenemos a Bartolomé Lafitte, cuñado de Felipe y su secretario general. Es el filtro para llegar al capanga mayor y puede llegar a ser su guarda-espaldas".

"Los Sapag", historió Donato Ruiz, "empezaron como los Lanusse; con un almacén de ramos generales y proveedores del Ejército. Aquí hay destacamentos en Zapala, Las Lajas, Cobunco. Con semejante clientela tardaron poco en relacionarse y enriquecerse. Después compraron una gran estancia al norte de la provincia, "La Patria".

"Cuando alguien denuncia el hallazgo de una mina", completó Lava, "le dicen que vuelva a la semana siguiente. Cuando vuelve se entera que la mina está anotada a nombre de Sapag. Eso sí, toda la papelería está en orden y no hay forma de protestar". "De cualquier manera", aclara René Chávez, "no se puede protestar a nadie. El jefe de Policía está puesto por Sapag y los jueces están digitados. Con la tierra pasó lo mismo. Meten alabrado y escriben un nombre de la familia. La mayoría de las obras públicas se vuelca en el norte, donde los Sapag tienen grandes extensiones."

"Los Sapag son propietarios del único diario de la provincia: "El Sur Argentino", que se financia con anuncios oficiales. El director de Radio Neuquén es excelente amigo de los Sapag y el Canal 7 recibe publicidad oficial". Así explica René Chávez el control ejercido por la "familia" sobre la prensa.

Durante su período anterior Sapag compró el castillo El Messidor, en Villa Angostura, donde se alojaba Onganía. Últimamente lo puso a disposición de María Estela Martínez, de altos jefes militares y de representantes de los monopolios. Los Sapag se valen de mil y un artilugios para conseguir lo que quieren. Y lo que no pueden conseguir por las buenas... lo compran", concluyó Donato Ruiz.

Provocaciones en Olmos Coronda y Tucumán. Los presos políticos de Rawson le escriben al ministro del interior

En la Argentina actual, no sólo se encarcela a los militantes populares. También el régimen carcelario se ocupa de intentar destruirlos física y moralmente. Para ello pone innumerables obstáculos a las visitas de los familiares, impide la difusión de situaciones violentas de las leyes constitucionales o intimida a los argentinos opositores al actual gobierno.

"En la cárcel de Olmos se está preparando un campo de concentración para mujeres, como ya lo es Sierra Chica para los presos políticos". La afirmación, efectuada por los dirigentes de COPEPOL (Comisión Peronista de Solidaridad con los Presos Políticos) se basa en una carta enviada por las detenidas en ese penal.

Las compañeras reclaman de la directora M. Giménez el régimen de celdas abiertas, seis horas de recreo, instalaciones sanitarias y una correcta atención médica; libertad de movimientos para los hijos, acceso a diarios, revistas y libros, la autorización para realizar trabajo productivo y garantías para la integridad física.

"Permanecemos 23 horas al día en celdas de 2 x 3 metros", afirman. No se autorizan regímenes de comida para los problemas gastrointestinales, ni se realizan análisis ni radiografías. "Nuestros hijos —sigue la carta— son considerados como presos ya que no se les permite la salida fuera del penal."

"Desde hace cuatro meses está prohibida la entrada de libros y nos vemos imposibilitados de realizar trabajos de tipo productivo."

Las fuerzas represivas actúan también coordinadamente con

los gorilas uruguayos: "Miembros de las Fuerzas conjuntas Uruguayas interrogaron a una compañera de esa nacionalidad —que los reconoció como sus torturadores— y la amenazaron con torturarla nuevamente".

TORTURAS Y DESAPARICIONES EN TUCUMAN

Los familiares de los presos políticos tucumanos se dirigieron a El Auténtico para denunciar los excesos de las fuerzas de seguridad en esa provincia. Afirman que durante el período de interrogatorio "los presos son golpeados salvajemente, picaneados, mordidos por perros y obligados a permanecer de pie, sin agua ni comida e impidiéndoseles dormir", mientras se niegan a reconocer su detención en todas las reparticiones militares y policiales de la provincia.

"Nos insultan cuando los visitamos, y no contamos con la adecuada atención legal por los atentados de las AAA y las detenciones de abogados por parte del Ejército y la Policía."

"Este testimonio fue presentado ante "La Gaceta", "La Razón", "Clarín", "La Prensa", "La Nación" y en ninguno de estos diarios se autorizó su publicación", concluyen los familiares de los presos tucumanos.

IMPIDEN LAS VISITAS EN CORONDA

Puesta bajo control militar, la cárcel de Coronda fue escenario hace tres semanas del mayor intento por impedir la visita de sus familiares a los presos políticos alojados allí. El día anterior a la visita

fueron allanados los hoteles donde se alojaban; a doscientos metros del penal revisaron los bolsos desparramando sus efectos por el suelo y, ya en la cárcel, no permitieron la entrada a aquellos familiares que no tuvieran un parentesco directo con los detenidos, mientras que los que pudieron entrar "sufrieron requisas vejatorias, como una madre, que no permitió el tacto vaginal. Por eso tiene suspendidas las visitas durante treinta días".

RAWSON: LA CARTA RECHAZADA

Los prisioneros de Rawson, a causa de su total indefensión y luego de realizar una huelga de hambre ("no recibimos atención médica, pero sí nuevas medidas represivas") intentaron remitir una carta al ministro del Interior denunciando la situación. La carta fue interceptada y rechazada por las autoridades del penal.

"Las autoridades —decía la carta— han redactado una guía informativa, que funciona como reglamento interno, y se interpreta, en caso de duda, en forma desfavorable al detenido."

"Se impidió a los familiares la entrega a los detenidos del formulario para nombrar los abogados defensores. La correspondencia de los abogados, jueces y funcionarios del Poder Ejecutivo y Suprema Corte debe entregarse abierta y está sujeta a censura. No sólo coartan el derecho a la defensa, sino que se arrogan una autoridad superior a la de los funcionarios mencionados."

"El régimen de visitas —detallan los compañeros— es restrictivo e inhumano: sirve para mortificación de los prisioneros y sus familiares."

"A esto deben sumarse —concluyen— las permanentes amenazas de los carceleros, los simulacros de fusilamientos y las brutales requisas, prácticas que ya son de rigor en la mayoría de las cárceles argentinas."

Savino: ¿Ya podrá vivir cómodo?

Una denuncia presentada ante el Tribunal de Cuentas de la Nación responsabiliza al ex ministro de Defensa Adolfo Mario Savino por haber malversado fondos. Según se deduce de la presentación ante el organismo oficial, el íntimo amigo de José López Rega gastó muchos millones en adornar su casa y su oficina con lujosos y exóticos muebles (compró, además, un suntuoso departamento).

Según la "Liquidación N° 1687/75 a favor de Wright S.A." y la "Liquidación

N° 114/75 a favor de José María Lala Mobiliarios S.A.I.C." se gastaron más de 113 millones de pesos viejos en la adquisición de muebles, cortinados, pinturas, traslados de efectos, para habilitar locales destinados al alojamiento del ex ministro de Defensa.

El "Capítulo de Reparos" agrega, entre otras cosas, que la factura y recepción de los elementos no tienen fecha. Entre las irregularidades figura el transporte de un piano de la calle Arcoz a la calle Libertad por un costo de 600 mil pesos, sin que se sepa si "el bien es propiedad del Estado".

Sin duda, Adolfo Mario Savino gusta vivir "como se debe". Hombre atildado y elegante, ¿pensará que el título de "gobierno popular" significa que puede disponer a su gusto el dinero del pueblo? ♦



Se veía venir. Las medidas adoptadas "para garantizar la seguridad" ya se han vuelto contra el pueblo.

No sólo han recrudecido los asesinatos y secuestros de militantes populares sino que el gobierno, que todavía insiste en autodenominarse popular, ha orquestado un plan para ahogar cualquier reclamo popular, garantizando al imperialismo las seguridades de nuestra dependencia.

No otra cosa es el decreto de María Estela Martínez que suspende los reajustes de salarios pactados en las convenciones colectivas de trabajo. La Presidente se salió con la suya: en junio, cuando el "rodrigozo" intentó liquidar los convenios, el pueblo salió a la calle y la obligó a dar marcha atrás. Ahora vuelve por el mismo camino y los trabajadores también comienzan a manifestar su disconformidad. Ya es visible que Cafiero sostiene el mismo plan económico —aconsejado por Wall Street— que el ministro de López Rega: el pueblo —según ellos— es quien debe pagar los platos rotos.

La escalada gubernamental contra los intereses de los trabajadores alcanza otro punto en el proyecto de "tregua social", una artimaña para evitar que las huelgas perjudiquen al capital monopolista. Se prohíbe el único derecho que tienen los trabajadores para defender sus intereses y como contrapartida se prescribe que las empresas no podrán despedir obreros "injustificadamente".

Pero ¿quién decide sobre lo justificable? Obviamente, el gobierno, que de peronista no tiene nada y cada día es más patronal. Esto se ha visto días atrás con la ilegalización de conflictos gremiales como el de Sierra Grande, donde además

se detuvo a una decena de huelguistas.

El plan represivo también quedó evidenciado con el proyecto de Ley de Defensa elaborado por la cúpula militar y elevado por el Poder Ejecutivo al Congreso. Están en el proyecto consignadas casi textualmente las propuestas de Alcides López Aufranc para arrasar con los organismos populares que no se sometan a los designios del régimen. Las instituciones (jueces, gobernadores) del sistema republicano y federal quedan también sometidos.

Con el nuevo instrumento legislativo la cúpula militar avanzará aún más; "si es preciso, en Argentina deberán morir todas las personas necesarias" como dijo el comandante Videla en la Conferencia de Ejércitos Americanos organizada por los yanquis en Uruguay.

Ya el pueblo olfatea la nueva ofensiva. Un comunicado del Ejército dado a conocer la semana pasada hacía recomendaciones a la población ante la presencia de tropas en la calle: el texto era igualito al que utilizan las tropas de ocupación. Pero como solía decir el general Perón "a la violencia de arriba siempre le responde la violencia de abajo" y el pueblo ha comenzado a manifestarse en defensa de sus intereses.

Huelgas, paros, abandono de fábricas, asambleas en los lugares de trabajo, comenzaron a ser en los últimos días hechos cotidianos de la vida nacional. La respuesta de los trabajadores a la agresión oficial no cede a pesar de la intimidación.

AL BORDE DEL DESASTRE

El panorama no es alentador, es evidente que la crisis del país se agudiza y ya estamos al borde del desastre.

Consolidar la unidad nacional para terminar con la agresión a los trabajadores y romper la dependencia

María Estela Martínez volvió y los pocos que creyeron que traería alguna solución "meditada" en Ascochinga ya se desilusionaron definitivamente.

El acto del 17 fue demostrativo. El gobierno y la cúpula sindical tiraron la casa por la ventana recurriendo a su máximo esfuerzo organizativo. La Plaza no estuvo llena, y pocos días después lo que se esforzaban en demostrar como un triunfo oficialista era totalmente desvirtuado por los innumerables conflictos gremiales que estallaban en todo el país. El discurso de la Presidente dio la pauta de que este gobierno no está en condiciones ni le preocupa abordar los grandes problemas nacionales: desde la Casa de Gobierno no surgió ninguna propuesta —salvo la represiva— que aporte a solucionar la profunda crisis nacional. Todas son autodefensas para mantener un régimen que no da más.

Es evidente que esto termina mal. Hasta consecuentes defensores del sistema, como Balbín, *La Nación* y la revista *Gente* (convertida en vocero de las Fuerzas Armadas), presagian horas grises y ya el fantasma del golpe ronda por los lugares más diversos.

Los trabajadores han sido

traicionados y sumergidos en la angustia económica y la desocupación. Los empresarios nacionales están cada día más empobrecidos, imposibilitado su posible aporte a un desarrollo nacional independiente.

Los sectores políticos aliados al justicialismo no son escuchados. Hasta las empresas monopólicas se sienten defraudadas porque el gobierno, que supieron conseguir, es como un elefante ciego: torpe, ineficaz y, sobre todo, inestable.

Entonces: ¿Quién va a apoyar a la Presidente?

En las FF.AA. también hay descontento. Si bien se avanza en el terreno represivo, es difícil hacer que la tropa defienda a un gobierno que ya no representa a nadie.

Hasta ahora, en la cúpula militar siguen sosteniéndose los sectores "institucionalistas" que han elegido el camino de mantener a Isabel y utilizarla como cubierta que legalice su avance represivo.

Sin embargo, el embate de los sectores golpistas en las Fuerzas Armadas se viene acentuando. Su estrategia no es, como algunos ilusos creen todavía, la de un imposible golpe populista y nacional. Por el contrario, buscarán tomar todo el poder para intentar aniquilar por la fuerza cualquier manifestación de organización popular: una especie de pinochetazo criollo.

PARA SALVAR A LA PATRIA

Como ya lo hemos dicho, es indispensable para salvar al país del desastre que renuncie la Presidente. Su mandato ha perdido toda legitimidad. Debe además adoptarse un programa de emergencia que contemple la derogación de la política represiva y ponga en plena vigencia la democracia sindical.

Es necesario adoptar medidas económicas urgentes tales como la comercialización exterior con todos los países del mundo, suspensión de la transferencia de divisas al exterior, moratoria de la deuda externa, modificación de la política de ingresos revirtiéndola en favor de los trabajadores, de los empresarios pequeños y medianos y del Estado; y, por último, una política crediticia que fomente el desarrollo nacional enfrentando al imperialismo.

MOVIMIENTO DE LIBERACION Y FLN

Es indispensable que el Movimiento Peronista Auténtico se desarrolle y avance en la incorporación de los otros sectores que integran el campo popular, sin sectarismos ni exclusiones de ningún tipo, para completar la conformación del Movimiento de Liberación Nacional que no es otra cosa que el pueblo organizado. La magnitud de las trabas a superar y del poder imperialista hace necesaria la unidad de todos los sectores nacionales enfrentados a la acción expoliadora de los monopolios y al sometimiento financiero, político y militar que la potencia yanqui nos impone con la abierta complicidad de oligarcas y vendepatrias. El Frente no debe ser solamente una estructura político-electoral. Debe integrar a todos los sectores sociales que tienen intereses encontrados con el imperialismo y la oligarquía.

Su constitución es una necesidad histórica e inmediata pues sólo a través de un Frente podrá obtenerse la alianza nacional que garantice el proceso de liberación.

Debe integrarse por la clase trabajadora organizada políticamente, la que será su elemento aglutinante y conductor; por los pequeños y medianos productores agrarios; por los empresarios nacionales; por los estudiantes, profesionales e intelectuales.

Deberá sumar a los sectores de la Iglesia no identificados con el régimen y a quienes en las Fuerzas Armadas enfrenten los intereses del imperialismo y defiendan consecuentemente los objetivos nacionales y del pueblo.

Ese FLN ya está delineándose en la confluencia de esas fuerzas sociales y políticas que han comenzado hace tiempo a discutir y esclarecerse sobre los grandes problemas nacionales y sus soluciones. Están construyendo trabajosamente sus propias fuerzas y no se detienen en las miserables disputas de los traidores de la Patria.

Su propio desarrollo irá generando, además, formas de participación popular más directas en barrios, fábricas y escuelas.

La consolidación de la unidad nacional a partir del Frente de Liberación Nacional servirá de inmediato para resistir los intentos que los enemigos del pueblo están orquestando para montarse sobre la crisis argentina y ahogar todo esfuerzo liberador.

Ese es el camino por el que optamos los peronistas auténticos. El único que nos permitirá romper el estancamiento provocado por el control por parte del imperialismo y la oligarquía del aparato productivo del país. El único que nos permitirá romper la dependencia y lograr la Liberación Nacional y Social. ♦